

<資料>

保護者アンケートで寄せられた よりよい園にするための意見・要望

たかだま幼稚園

今年度の保護者アンケートにご協力くださり、ありがとうございました。保護者の皆様からのたくさんのお言葉、過分とも思える高い評価、「ここはこうした方がいいよ」という率直なご意見を拝見させていただき、大きな勇気と元気をいただいたところです。来年度よりたかだま幼稚園は幼保連携型認定こども園となりますが、認定こども園となっても変わることなく、今回いただいたご意見、それからこれまでに頂いてきたご意見をしっかりと踏まえながら、のびのびとして温かく子どもたちの笑顔がいっぱいのたかだま幼稚園であるよう、保護者の皆様と力を合わせ全職員でがんばって参りたいと思います。今後ともどうぞよろしくお願いいたします。

さて、今回頂戴しました改善についてのご意見を、以下に園の考えを添えて掲載させていただきます。

<改善のためのご意見・ご要望と園としての考え>

(1) 教育・保育活動について

- ① お友だちと一緒にするとよい刺激になるので、何かお勉強のようなこともしていただけるとありがたい。

小学校につながる勉強をというお気持ち、大変良くわかります。しかし、幼児教育においては小学校の先取りの学習をすることに大きな意義はなく、好奇心や探求心、自発性、粘り強さ、試行錯誤の経験、達成感など、非認知能力と呼ばれる力を育てることが重要であると言われております。本園でも、のびのびとした温かい教育・保育を実践する中で小学校以降の学びの基盤となるそれら非認知能力を伸ばし育てて参りたいと考えておりますので、ご理解いただければ幸いです。

- ② 雨天の時も園庭での活動があるので、11月以降等冬期は天気を見ながらお願いしたい。

子どもたちの健康に充分配慮しながら子どもたちが笑顔いっぱいになれる教育活動を計画・実践して参りたいと思います。

- ③ 運動会の年長さんのバルーンが今年一つで少し寂しく感じた。

頂戴したご意見を参考に、来年度の在り方を考えて参りたいと思います。

- ④ ハロウィンパーティーがあったらよい。

今年度は行事としてハロウィンパーティーを計画せずとも子どもたちの自発的な活動としてハロウィンごっこを楽しむことができました。来年度以降も、与えられた「行事」ではなく今年度のような子どもたちの自発的な活動として行えればと考えています。

- ⑤ 遊戯会で、水分補給ができないのは子供たちものどがかわくので、水筒を控室まで持参してもよいのではないか。

出番直前の用便管理の都合上、水筒を持たないで控室に入るようにしておりますが、尚、内部で検討させていただきたいと思います。

(2) 行事等の参観について

- ① 大きなイベント（運動会、おゆうぎ会）に関して、客席のレイアウトや競技の流れなどの事前情報を共有したい。
- ② 参観について、アプリを活用して前日や1週間前くらいに「明日の〇〇は〇〇学年の保護者の参観オッケーです」等の確認のお知らせがあるとありがたい。
- ③ 子供の誕生会を見学出来たのは良かった。また保護者が子どもの様子をみられる機会をつくっていただけるとうれしい。

①～③について、できるだけそのような方向で努力したいと思います。

- ④ 幼稚園で過ごしている自然な姿が見てみたいです。

一斉に自由参観の時間を設けるためには様々な課題があり難しいのですが、検討させていただきます。

(3) 衛生面について

- ① お弁当の時に持って行くおしぼりは、夏場をはじめ、濡れたままのものは衛生的にあまりよくないと思うので、ウェットティッシュなど、使い捨てのものを使用するのはどうか？

頂戴したご意見を参考にさせていただき、来年度からそのようにさせていただきます。

(4) マチコミメールについて

- ① マチコミの活用をどんどん進めていただきたい。
- ② おたよりのPDFでの配信がとてもありがたい。ペーパーレス、SDGsの視点からも、今後もデータでの配信で十分と思う。

①②ともその方向で進めさせていただきます。ありがとうございます。

(5) 性差別について

- ① 身体的性別による色分け、役割分けは時代にそぐわないので早くやめた方がよいと思う。

2年前にも同様のご意見を頂戴しました。そのことがきっかけとなって、羽陽学園の附属園全体でその方向に進められております。因みに、昨年3月からはベレー帽、スモックの購入についてはどちらの色を選んでも良いことになり、来年度からの購入については男女統一色となる予定です。ご意見を参考に、今後も改善できる部分を改善して参りたいと思います。

(6) 保護者アンケートについて

- ① 無記名のアンケートになると、より意見を言いやすいように思う。

顔の見える関係で率直に忌憚のないご意見を頂戴したいという思いから現状は記名アンケートとさせていただいております。苦言であっても園と子どもたちを考えてのことと捉え、しっかりと受け止めさせていただくつもりです。苦言や低い評価をいただいたとしても、そのことで関係性を悪くするなど決してあってはならないことですので、安心して忌憚のないご意見を頂戴できればと思います。但し、記名だと書きにくいという思いも十分理解できますので、保護者のみなさんの正直なご意見を反映できるアンケートにするにはどうあればよいかについて、ご意見を参考に内部で検討したいと思います。

(7) PTA 活動について

- ① 何回も同じ方がPTA 役員に選ばれるのに疑問を感じている。役員関係なく行事の準備・片付けはもっと保護者の手を借りてもよいのではないか。

昨年も同様のご意見を頂戴しました。そのため、PTA 役員会で協議して、今年度の役員選挙から希望する再任は妨げずとも意図しない再任がないよう、名簿に①役員を希望してくださる方の「自推」希望欄、②前年度役員をされたことがわかる「前年役員」欄を設けさせていただいたところです。役員以外の保護者の皆様からのご協力についてのご意見は、とてもありがたく受け止めさせていただきます。

(8) その他

- ① 保育室の中の「おもちゃ」を増やして欲しい。(子供より)

古くなったおもちゃは順次更新しつつも、おもちゃだけに頼らない非認知能力を伸ばすのびのびとした遊びを子どもたちには展開して欲しと考えておりますので、お子様にそのようにお伝えいただければ幸いです。(笑)